
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 18 DE FEBRERO DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 6 de Febrero.

Los diarios de Alemania refieren que el archiduque Carlos está de marcha para Francia, y que ha enviado recientemente una persona de su confianza á Paris. Tambien se afirma que el Emperador de Austria se resiste á imponer tributos considerables sobre los géneros coloniales que se hallan actualmente en sus estados.

Las esquadras y convoyes destinados para las Indias, España, Portugal y Mediterraneo, que estuvieron detenidos en nuestros puertos (*ingleses*) por causa de los vientos contrarios, se hicieron á la vela el Domingo anterior.

ESPAÑA.

Canales de Medinaceli 9 de Diciembre.

El Brigadier D. Juan Martin, ha dirigido desde Cogolludo, con fecha de 4 de este mes, el parte que sigue al Intendente de la Provincia D. Josef Lopez Juana Pinilla:

“En la tarde de ayer han extraido parte de mis tropas de la villa de Marchamalo porcion de trigo y cebada perteneciente á S. M., que he dispuesto se entregue con toda formalidad á la Justicia de esta villa. Concluida esta operacion, pasaron á los batanes de Guadalaxara, y escalando las tapias algunos soldados, tomaron algunos efectos que allí tenia el enemigo. Como al amanecer, una partida que dexé al intento, rompió el fuego en el puente, provocando á los

franceses que estaban dentro de la ciudad, salieron estos en número de 1200 infantes y 400 caballos: mis soldados, que no pasaban de 30, se vinieron retirando sosegadamente, y haciendo fuego á las avanzadas enemigas hasta cerca de Humanes, en donde el resto de mis tropas aguardaba al enemigo con impaciencia y deseoso de batirse. Pero los franceses huyeron cobardes á Guadalaxara, en donde permanecen encerrados, sin haberse atrevido á pasar el grueso de Yunqueira.—En el intermedio D. Fernando Velarde con 30 caballos que puse á su disposición, se acercó de orden mia al monasterio de Sopetran, y extraxo de él 100 arrobas de vino, poco mas ó ménos, del que allí tiene el enemigo, producido de las posesiones del monasterio, que titulan bienes nacionales: he dispuesto que el vino se traslade en depósito á la villa de Atienza á cargo de la Justicia.”

Antes de ayer 7 pasó nuestra division á las cercanías de Guadalaxara. Los enemigos que con este motivo salieron en su seguimiento, quedaban en Humanes y los nuestros en Cogolludo, solo á dos leguas de distancia, por lo qual se espera que resulte alguna acción muy en breve.

Ayamonte 12 de idem

La noche del 24 de Noviembre llegó al quartel del General Ballesteros un propio que le traía una carta con 500 rs. en dos letras contra Cadiz para gastos del vestuario del regimiento de húsares de Castilla, y un buen caballo para uso del mismo General. La carta es anónima, y su fecha el centro de Andalucía.

Se han conducido á esta ciudad 2378 arrobas de cobre, punto de artillería y martinete, y estan en camino mas de otras 300, procedentes todas de las minas de Rio-Tintó con destino para Cadiz. Esta empresa, que fué imposible mientras el enemigo ocupaba el castillo de las Guardias, no ha carecido despues de su evacuacion de algunas dificultades que se han vencido felizmente baxo la escolta de una partida de 200 hombres destacados á este efecto por el General Copons. —De orden del mismo General se han extraido de los pue-

blos ocupados por el enemigo mas de 300 cabezas de ganado que se han conducido á la Sierra.

La gazeta de Sevilla de 30 del pasado, despues de referir con poca exáctitud la entrada de la flotilla francesa en el puerto de Santa María á mediados del mes, concluía diciendo *modestamente*: "Es visto que jamas los ingleses podrán impedir á los franceses las operaciones marítimas que hayan de obrar (1) sobre el sitio de Cadiz." Á pesar de esta fanfarronada no ha podido su flotilla pasar al caño del Trocadero como lo ha intentado varias veces, y han acudido al expediente de trasladar los buques á brazo por tierra hasta el mismo caño con un trabajo verdaderamente hercúleo. Resta ver las ventajas que les resultarán de esta lenta y operosa traslacion.

Entre tanto no se economizan las bravatas. Hace algun tiempo que anuncian la construccion de una gran balsa, capaz de conducir por mar á las distancias convenientes una batería de 15 morteros que debe reducir á cenizas á Cadiz, y hablan de este monstruoso y disparatado proyecto con una seriedad que hace reir á los inteligentes. Pero aun sin aguardar á esto, en Sevilla y en todos los puntos que ocupan de la costa, aseguran que sus bombas, granadas y balas rojas llegan á la plaza de S. Antonio de Cadiz, y el humo que sale del molino de fuego, situado junto al hospital del rey, dicen, que es del incendio que aquellas producen: pero que no quieren tirar mas por no abrasar una ciudad tan hermosa que ha de ser suya.

Otras veces cuentan que se aguardan 4 regimientos de nadadores franceses, que con el sable en la boca deben pasar á atacar á viva fuerza el castillo de Puntales.—Otras veces toman distinto language, y dicen que todo está corriente, que no correrá sangre, y que Cadiz les abrirá sus puertas.—Al mismo tiempo continúan en Sevilla los ensayos sobre piezas de artillería de cámaras de distintas formas y de dimensiones extraordinarias, que se destinan á producir desmesurados alcances: proyectos todos viejos, y desechados mil tiempos há

(1) ¡Operaciones que han de obrar...!

por los mas sabios artilleros, cuya execucion, intentada ahora por los franceses, manifiesta que sus progresos y conocimientos no son iguales en todos los ramos del arte de la guerra.

Cadiz 22 de Enero.

El 28 de Noviembre entre Almadrones y la Olmeda, acometi6 el Empecinado á un número considerable de franceses; mat6 á 200, y aprision6 á 300; y en los tres dias consecutivos se le pasaron 200 polacos de caballería armados, y 100 infantes alemanes, los que aseguran la venida de FERNANDO VII. á España.

Don Saturnino Gonzalvez, Comandante de guerrilla, pariente del Empecinado, y que ha comunicado la noticia anterior, dice que él se halla en Villarejo con 200 caballos y 100 infantes, para contener 400 enemigos que se hallan en la villa de Medinaceli.

Ferrol 12 de idem.

Acaba de arribar al puerto de Vivero la fragata Benganza, y conduce lo siguiente:

Un millon y trescientos mil rs. para este puerto (*Ferrol.*)

Trescientos mil rs. para componer la fragata.

Quatro millones de rs. para el ejército y marina de Galicia.

Doce mil varas de lienzo; cinco mil de paño azul y grana.

Cinquenta fardos de tabaco.

En la misma fragata vienen las siguientes personas: un capitán de fragata, y otro de infantería, once individuos de la comitiva del administrador de Ferrol D. Manuel Acha, Secretario que fué de la primera Junta nacional de la Coruña, tres señores Sacerdotes, un R. religioso, 3 Sres. Diputados de Galicia, uno de la Junta Central, y dos de las Cortes.

Coruña 13 del mismo.

El patron de un bergantin particular que arrib6 aquí hace unos quatre dias, confirma la noticia de haberse afusilado á Liniers y á su hierno, y de continuar las diligencias en busca del Sr. Obispo.